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Аннотация 

Дипломная работа состоит из введения, двух глав, заключения, списка 

использованной литературы и приложения. 

В работе представлено подробное описание туристских ресурсов и 

инфраструктуры Северного Кавказа, дана характеристика этапов работы по 

подбору поставщиков и существующих туристских маршрутов. Также 

описывается разработка туристского предложения, транспортное обеспечение, 

размещение и питание туристов в ходе программы тура и стоимости. 

Результатом работы является тенденция развития лечебно-

оздоровительного туризма на территории Северного Кавказа. В заключение 

описаны результаты и выводы о проделанной работе. 

Настоящая дипломная работа объемом 59 страниц, содержит 2 таблицы,  

1диаграмму, использованных источников – 20. 

Ключевые слова: лечебно-оздоровительный туризм, лечебно-

оздоровительные туры, туристская деятельность. 

 

 

Annotation 

The diploma consists of introduction, two chapters, conclusion, list of used 

literature and application. 

The paper provide a description of tourism and infrastructure in Russian 

Caucasus, the characteristic of the stages of work on the selection of suppliers and 

existing tourist routes. It also describes the development of tourism supply, 

transportation services, accommodation and meals for tourists in the tour program. 

The work is the development trend of medical tourism in the North Caucasus. In 

conclusion, we describe the results and conclusions of the work done. In conclusion 

describes the results and conclusions of the work done. 

The volume of diploma is 59 pages; the research contains 2 tables and 1 diagram 

in the list of references are 20 sources. 

Keywords: medical and health tourism, therapeutic tours, tourist activity. 
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